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加強對半島污水處理廠污水排放問題的監管 
 

近日我們接到市民反映，澳門半島污水處理廠和新城 A 區之間的海域湧現

大量黑色污水。排污位置毗鄰民居、水塘及海濱公園，數以萬計居民在這裡生活、

跑步，擔憂長期如此，會嚴重影響周邊生態，更可能影響附近居民的健康。 

 

他們表示，去年的時候曾經出現類似情況，向環保局和市政署投訴反映之後，

情況得到明顯改善，但是近日又再次加劇。眾所周知，半島污水處理廠處理能力

已經飽和，但是絕對不可以成為不經處理、亂排污水的藉口。 

 

相關問題反反復復，反映監管存在不足，當局要加以重視。就此問題，我們

提出以下建議： 

 

一、對亂排污行為，要依法嚴肅跟進，並且完善恆常性監管措施。特別是

要督促污水處理廠優化升級改造工程期間污水處理安排。 

 

二、施政報告期間，政府曾經表示，相關海域會進行填海，建設地下輕軌。

要加快相關地上地下規劃設計，拓寬路面、優化東方明珠區交通道路，保留並拓

展海濱長廊。 

 

三、加快人工島污水處理廠建設，加大處理能力，推動半島污水處理廠搬

遷，遠離人口密集的生活區。 

 



 

 
 


